

Statement on The National Day for Truth & Reconciliation



Pediatric Chairs of Canada
Directeurs de pédiatrie du Canada



Children's
Healthcare
Canada

Santé
des enfants
Canada

September 30, 2021

This year September 30 will elevate the impact of a traditional orange shirt day to national status within the halls of Canadian government. The significance of this national day being reflected in federal government departments and policy is an important element of reconciliation if it is a catalyst for real change.

Orange Shirt Day recognizes the residential school experience of Phyllis Webstad from Canoe Creek/Dog Creek First Nation in Williams Lake, BC. This day recognizes the oppression of indigenous cultural and its peoples.

As Canada continues to learn from and acknowledge past wrongs, and ensure these lessons are not forgotten, collectively we must commit to holding ourselves as individuals, as organizations and as a nation to higher standards of equitable health, education and opportunities for all Indigenous peoples.

Change must be seen in our actions and efforts to reduce the systemic racism and factors that remain today that hinder progress in the healing of Canada and its peoples.

We must measure our progress against the 2015 Truth and Reconciliation Commission's 94 Calls to Action. We would like to encourage authentic participation and inspire others to participate in marking this September 30th National Day for Truth and Reconciliation by considering these actions being taken by PCC and CHC members.

1. **Seek** knowledge about the past through the programs and lectures developed, delivered and approved by Indigenous elders and families.
2. **Wear** an orange shirt to acknowledge this historic day to honour the survivors and families of residential schools and to remember those who never made it home.
3. **Help** to end racism in your workplace through policy, words and action. Be inspired by the courage and words of Dr. Peter Henderson Bryce, who in 1907 as the Chief Medical Officer of the Department of Indian Affairs, recognized the impact of colonial policies on Indigenous children.
4. **Commit** to training and hiring more Indigenous young people into the health professions

Reconciliation cannot happen without truth. We know that both children and adults alike have suffered and while we can't change the past, we can acknowledge these truths found in our history, and condemn what was done.

Today we honour the lives lost, we also acknowledge the lives of those who are survivors. Individuals who found their inner courage and resiliency to continue to fight for their culture and way of life.

Together we must continue to listen, respect the strength and tenacity of Indigenous peoples and we must assume our role in supporting change as allies.

Indigenous peoples should be able to flourish on Turtle Island once again. Every child matters. Every child is a possibility for a better future.

Déclaration à l'occasion de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation



Pediatric Chairs of Canada
Directeurs de pédiatrie du Canada



Children's
Healthcare
Canada

Santé
des enfants
Canada

30 septembre 2021

Le 30 septembre de cette année, la Journée du chandail orange acquiert une nouvelle résonance à l'échelle du pays et jusqu'au cœur de l'État canadien. Le fait que les ministères et les politiques du gouvernement fédéral soulignent officiellement cette journée nationale est un élément majeur de la réconciliation – mais seulement s'il en découle des changements réels.

La Journée du chandail orange commémore l'expérience vécue au pensionnat par Phyllis Webstad, de la Première Nation Canoe Creek/Dog Creek de Williams Lake, en Colombie-Britannique, et vise à reconnaître l'oppression à l'endroit des peuples autochtones et de leur culture.

Dans le contexte où le Canada continue d'admettre les erreurs du passé, d'en tirer des leçons et de veiller à ce que ces erreurs ne soient pas oubliées, nous devons tous nous engager – à titre individuel, dans nos organisations et en tant que nation – à être plus ambitieux en matière d'équité pour les peuples autochtones sur les plans de la santé, de l'éducation et des possibilités.

Par nos gestes et nos efforts, nous devons opérer un changement afin de réduire le racisme systémique et les facteurs qui, encore aujourd'hui, entravent la guérison du Canada et de ses peuples.

Nos avancées doivent être évaluées à l'aune des 94 appels à l'action de la Commission de vérité et réconciliation de 2015. Ce 30 septembre, à l'occasion de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation, nous voulons encourager une participation authentique et inciter d'autres à faire de même en adoptant ces mesures prises par les Directeurs de pédiatrie du Canada et les membres de Santé des enfants Canada.

1. **Acquérir** des connaissances sur le passé grâce à des programmes et à des conférences conçus, offerts et approuvés par les aînés et les familles autochtones.
2. **Porter** un chandail orange pour souligner ce jour historique, rendre hommage aux survivants des pensionnats et à leurs familles, et se souvenir de ceux qui ne sont jamais rentrés chez eux.
3. **Mettre fin** au racisme dans votre milieu de travail au moyen de politiques, de paroles et d'actions. Inspirez-vous du courage et des mots du Dr Peter Henderson Bryce, médecin chef du ministère des Affaires indiennes qui, en 1907, a reconnu l'impact des politiques coloniales sur les enfants.
4. **S'engager** à former et à embaucher plus de jeunes autochtones dans les professions de la santé.

La réconciliation est impossible sans la vérité. Nous savons que les enfants comme les adultes ont souffert et que, bien que le passé soit immuable, nous pouvons reconnaître ces vérités de notre histoire et condamner les gestes posés.

Aujourd'hui, nous rendons hommage à ceux qui ont perdu la vie, mais aussi à ceux qui ont survécu – des gens qui ont trouvé en eux le courage et la résilience pour continuer à se battre et à défendre leur culture et leur mode de vie.

Ensemble, nous devons rester à l'écoute, faire preuve de respect devant la force et la ténacité des peuples autochtones, et assumer notre rôle d'alliés du changement.
